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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 10.10.2023, 19:00 Uhr,
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge.

Anwesend:

Ortsbürgermeister/in

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:35 Uhr

Frau Andrea Czernitzki

Herr Kai-Uwe Ullrich

Frau Silke Dai
Frau Doris Kartal-Cornehl
Herr Thomas Maske
Herr Winfried Müller
Herr Dirk Neugebauer
Herr Harry Piehl
Frau Tanja Reddert
Herr Thomas Stolte
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T a g e s o r d n u n g

I. Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 16.05.2023

3 Berichte und Bekanntgaben

3.1 Einführung des sprinti und Veränderungen im Linienverkehrs-
Fahrplan in Schwachverkehrszeiten

2023/147

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Mandatsverzicht des Ortsratsmitgliedes Marcel Malbrich 2023/125

6 Verpflichtung und Pflichtenbelehrung des neuen
Ortsratsmitgliedes Felix Thiele

7 Antrag der SPD-Fraktion auf Ausstattung der Turnhalle
Bordenau mit einem Defibrillator

8 Terminfestsetzung der Ortsratssitzungen in Bordenau 2024

9 Anfragen

9.1 Anfrage Herr Neugebauer - Protokollierung

9.2 Anfrage Frau Reddert - offene Anfragen

9.3 Anfrage Frau Reddert - Bepflanzung

9.4 Anfrage Frau Reddert - Evaluierung geänderter
Anfragenprozess

9.5 Anfrage Frau Reddert - Aufnahme Antworten
Einwohnerfragestunde in Protokoll

9.6 Anfrage Herr Maske - Defibrillatoren

9.7 Anfrage Herr Maske - Rasannnt Endabnahme

9.8 Anfrage Herr Maske - Zustand Friedhofskapelle Bordenau

9.9 Anfrage Herr Müller - Pflege Rückhaltebecken Questhorst
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I. Öffentlicher Teil

Die ordnungsgemäße Ladung, sowie die Beschlussfähigkeit wurden festgestellt.
Frau Czernitzki stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung um den Pkt.
„Terminfestsetzung der Ortsratssitzungen in Bordenau 2024“.
Dieser Punkt soll vor dem Tagesordnungspunkt 8 eingeschoben werden.

Der ergänzten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 16.05. wird einstimmig genehmigt.

Frau Czernitzki gibt folgendes bekannt:

Änderungsbescheid St. Thomas Kirche zur Kenntnis vom Amt für regionale

Landesentwicklung Leine-Weser. Betrifft die Sanierung der Bethmann Orgel in der

Bordenauer Kirche. Der Bewilligungszeitraum für den Zuwendungsbescheid in Höhe von

31.000 Euro wird bis zum 30.09.2024 festgelegt.

Infotafel Bordenauer See. Der Naturpark Steinhuder Meer wird sich der Tafel annehmen.

Es wird im Herbst ein vor Ort Termin stattfinden. Frau Czernitzki wird den Termin an die

Fraktionen bekanntgeben.

Die Poststelle in Bordenau wird im Edeka Markt Nah-u. Gut Janz zum 01.11.2023 neu

eröffnet. Der Markt wird umgebaut ab dem 23.10.23 und am 02.11.23 neu eröffnet. Hierzu

wird es eine Eröffnungsfeier u.a. gestaltet durch Bordenauer Vereine geben.

Baustelle Leineufer Frielinger Straße. Die Abnahme der Baustelle findet am 25.10.2023 statt.

Radweg Bordenau/Frielingen. Es steht noch kein Bautermin fest.

Grunderwerbsverhandlungen sollen noch in diesem Jahr stattfinden.

Am 18.10.2023 findet im Feuerwehrzentrum Neustadt eine Informationsveranstaltung „Mein

Klima Coach“ statt. Frau Czernitzki legt entsprechende Flyer zur Verteilung aus.

Wohnung im alten Waschhaus auf dem Schulgelände. Nach Rücksprache von Frau

Czernitzki mit der Verwaltung (Herrn Deubner) bleibt die Wohnung zunächst leer. Es soll

keine weitere Vermietung erfolgen. Dies auch im Hinblick auf die Raumplanungen zum

Grundsatzbeschluss des Rechtes auf Ganztagsbetreuung ab 2026.

Die Gedenkfeier zum Volkstrauertag findet in diesem Jahr gemeinsam mit der

Kirchengemeinde und der politischen Gemeinde am Sonntag, den 19.11 um 10:00 Uhr in der

Bordenauer Kirche statt.

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 16.05.2023

3. Berichte und Bekanntgaben
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Ergänzung von Frau Czernitzki: Es sollen App-Schulungen u.a. auch in Bordenau erfolgen.

Herr Albert Schneller fragt an, ob es einen Beschluss des Stadtrates gibt, der

flächendeckend Zone 30 in den Dörfern ausweist.
Herr Schneller fragt an, ob der Ortsrat nicht einen solchen Antrag stellen kann.

Im Steinweg befindet sich keine Tempo 30 Zone. Der Steinweg ist eine innerörtliche
Haupterschließungsstraße. Es müssten an zwei Stellen die Vorfahrtsregelung geändert
werden.

Der Ortsrat soll weiterhin versuchen eine Querung Burgsteller Weg/Steinweg zur Sicherung

des Überweges bei der Stadt zu beantragen.

Der Ortsrat Bordenau bittet zu diesen Punkten um Einschätzung der Verwaltung zum Treffen

von weiteren Entscheidungen.

Frau Czernitzki bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit Herrn Malbrich und wünscht

ihm Namen des Ortsrates alles Gute für seine Zukunft.

Frau Czernitzki verpflichtet Herrn Felix Thiele nach § 60 des NKomVG als
Ortsratsmitglied unter Hinweis auf die Pflichten nach § 40 – 42 NKomVG.

Herr Thiele spricht den Text der Verpflichtung nach. Er erhält von Frau Czernitzki die
gedruckten Ausführungen der benannten Pflichten.
Herr Thiele wird von Frau Czernitzki in den Reihen der Ortsratsmitglieder begrüßt.

Herr Maske erläutert den Antrag der SPD und weist die Ortsratsmitglieder darauf hin, dass

der Antrag wie folgt ergänzt werden soll:

Der Ortsrat Bordenau beauftragt die Stadtverwaltung mit der Auswahl eines geeigneten AED

Defibrillators, sowie die Ermittlung der Anschaffungs- und jährlichen Wartungskosten für den

Innen- und den Außenbereich.

Der geänderte Antrag wurde einstimmig genehmigt.

3.1. Einführung des sprinti und Veränderungen im Linienverkehrs-
Fahrplan in Schwachverkehrszeiten

2023/147

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Mandatsverzicht des Ortsratsmitgliedes Marcel Malbrich 2023/125

6. Verpflichtung und Pflichtenbelehrung des neuen
Ortsratsmitgliedes Felix Thiele

7. Antrag der SPD-Fraktion auf Ausstattung der Turnhalle Bordenau
mit einem Defibrillator
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Ortsratstermine für 2024:

a) 06.02.2024
b) 09.04.2024

c) 10.09.2024
d) 19.11.2024

Alle Ortsratsmitglieder stimmen diesen Terminen zu.

Herr Neugebauer fragt an, ob eine Ortsratssitzung stattfinden kann, wenn kein
Protokollführer anwesend ist.

Ferner ob eine Ortsratssitzung auch mit einem Diktiergerät aufgenommen werden
kann?

Was unternimmt die Verwaltung, damit in jeder Ortsratssitzung künftig ein
Protokollführer seitens der Verwaltung anwesend ist?

Frau Reddert fragt an, warum diverse Anfragen noch immer nicht beantwortet

worden sind und wann die Antworten zu erwarten sind.
Dies betrifft:

- Punkt 3.1 vom 22.11.2022 ist noch offen und es wurde am 16.05.23 nochmals daran

erinnert.

- Punkt 10 vom 13.09.2022 wurde noch nicht beantwortet.

Antwort der Verwaltung:
Das Protokoll zur Sitzung vom 13.09.2022 enthält unter TOP 10 – Anfragen zu jeder
Frage eine Antwort, weitere Fragen sind nicht ersichtlich.

- Anfrage vom 16.05.23 zu Punkt 10.3 und 10.4 sind noch nicht beantwortet.

Antwort der Verwaltung:
Zu 10.3:
Antwort der Verwaltung durch Frau Grau FD Stadtplanung:
Der Naturpark Steinhuder Meer wird sich der Tafel annehmen und sich mit Ihnen oder
den jeweiligen Akteuren vor Ort in Verbindung setzen, um zu klären, ob die Tafel
erneuert werden soll, einen anderen Standort bekommt etc.
Das alles kann allerdings erst erfolgen, wenn die Saison zu Ende geht.

Zu 10.4:
Antwort der Verwaltung durch Frau Duthoo FD Tiefbau:

8. Terminfestsetzung der Ortsratssitzungen in Bordenau 2024

9. Anfragen

9.1. Anfrage Herr Neugebauer - Protokollierung

9.2. Anfrage Frau Reddert - offene Anfragen
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Wie vor Ort bereits besprochen, ist ein barrierefreier Ausbau derzeit aus finanziellen
und wirtschaftlichen Gründen nicht möglich. Hierfür sind nicht ausreichend
Haushaltsmittel vorhanden. Die Verkehrssicherheit ist gewährleistet.

- Es gibt noch offene Anträge zu Punkt 6 vom 22.11.2022.

Antwort der Verwaltung:
Die Stadtverwaltung hat den Einfluss sogenannter „Smileys“ auf das
Verkehrsgeschehen vor einiger Zeit untersucht. Gemäß der ermittelten Daten haben
Geschwindigkeitsmesstafeln – wenn überhaupt – einen nahezu zu vernachlässigbaren
Einfluss auf die tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten der daran vorbeifahrenden
Verkehrsteilnehmer.
Aufgrund der vorliegenden Ergebnisse hält die Stadt Geschwindigkeitsmesstafeln für
kein probates Mittel, um ein signifikant positiveres Geschwindigkeitsverhalten bei
Fahrzeugführern zu erreichen. Die Verwaltung setzt derartige Geräte nicht ein.
Ortsräte können aber aus eigenen Mitteln Geschwindigkeitsmesstafeln anschaffen
und diese in Absprache mit der Straßenverkehrsbehörde an einem festgelegten Punkt
betreiben. Der Ortsrat ist dann auch für Wartung und Betrieb des Gerätes
verantwortlich. Das Prozedere ist in der Informationsdrucksache 2020/160 „Einsatz
von Geschwindigkeitsmesstafeln im Gebiet der Stadt Neustadt“ erläutert. Darin findet
sich auch der umfangreiche Prüfbericht.

2. Offizielle Verkehrszeichen erklärende Zusatzschilder werden grundsätzlich nicht
aufgestellt.
Die Verwaltung schlägt aber eine andere Möglichkeit vor, um die Aufmerksamkeit der
Verkehrsteilnehmer vor der Schule/Kita zu erhöhen: Es ist vorstellbar, dass der
Ortsrat eigenständig Banner produzieren lässt, die beispielsweise auf die zulässige
Höchstgeschwindigkeit hinweisen. Die Banner könnten am Zaun vor dem Schulhof
angebracht werden. Unter Umständen kann der Ortsrat diesbezüglich sogar ein
Projekt mit Schule oder Kita initiieren.
Die Verkehrsbehörde würde ein solches Projekt unterstützen und Rücksprache mit
der Polizei halten. Bei Interesse kann sich die Ortsbürgermeisterin mit Herrn Gleue in
Verbindung setzen.

- Am 22.11.2022 wurde der OR zur Bepflanzung von Bäumen befragt. Eine
Bepflanzung ist noch nicht erfolgt.

Am 22.11.2022 wurde der OR zur Bepflanzung von Bäumen befragt. Eine Bepflanzung ist
noch nicht erfolgt.

Ferner stellt Frau Reddert die Frage, ob die Ergebnisse zum geänderten Prozess der

Anfragen an die Verwaltung bereits evaluiert wurden. Und wie die Evaluierung durchgeführt

wurde? Welche Kriterien werden/wurden dort angesetzt? Inwieweit werden/wurden die

Ortsratsmitglieder in diesen Prozess eingebunden?

9.3. Anfrage Frau Reddert - Bepflanzung

9.4. Anfrage Frau Reddert - Evaluierung geänderter Anfragenprozess
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Frau Reddert stellt die Frage, ob es möglich ist, alle Antworten zur Einwohnerfragestunde mit
ins Protokoll aufzunehmen?

Herr Maske fragt an, warum eine Prüfung von Defibrillatoren nur innerhalb von städtischen

Gebäuden von der Verwaltung geprüft werden können und warum dies außerhalb eines

städtischen Gebäudes nicht möglich sein soll?

Herr Maske gibt an, dass nach dem Ausbau von Rasannnt eine Endabnahme erfolgen sollte.

Es liegen teilweise große Mängel bei der Wiederherstellung vor. Wie ist die weitere

Vorgehensweise der Stadt Neustadt? Und wann werden die Flächen ausgebessert?

Antwort der Verwaltung durch Herrn Hartert – FD Tiefbau:
Eine genaue Angabe der Flächen ist notwendig, um weitere Maßnahmen zu veranlassen und
um genauere Aussagen treffen zu können. Gerne kann dies in einem Ortstermin erfolgen,
hierzu bitte mit Herrn Hartert, Tel.: 05032/84-318, einen Termin vereinbaren.

Ferner stellt Herr Maske dar, dass die Friedhofskapelle in Bordenau in einem schlechten
Zustand sei. Dies betrifft die Sanitäranlage und die Sauberkeit. Wie erfolgt eine
entsprechende Sanierung der Sanitäranlage ggf. wer überprüft in welchen Abständen die
Sauberkeit?

Herr Müller fragt an, warum die Flächen im Regenrückhaltebecken Questhorst bisher

nicht gemäht wurden. Auch die Räumstreifen wurden nicht gemäht.
Wer führt diese Arbeiten und zu welchen Zeiten durch?

Ist der Entwicklungsträger für diese Maßnahme zuständig? Hat bereits eine
Übergabe an die Stadt Neustadt stattgefunden?

9.5. Anfrage Frau Reddert - Aufnahme Antworten
Einwohnerfragestunde in Protokoll

9.6. Anfrage Herr Maske - Defibrillatoren

9.7. Anfrage Herr Maske - Rasannnt Endabnahme

9.8. Anfrage Herr Maske - Zustand Friedhofskapelle Bordenau

9.9. Anfrage Herr Müller - Pflege Rückhaltebecken Questhorst
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Die Sitzung wird um 20.35 Uhr von der Ortsbürgermeisterin geschlossen.

Im Auftrag

(zgl. Protokoll)

Neustadt a. Rbge., 01.11.2023

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister


